



Kitas schaffen neuen Lebensraum für Wildbienen und Insekten



Kreisverband Suhl e.V.

VERANSTALTUNGEN

Straßenfest

Tagespflege und Sozialstation Schleusingen

7.9. – 14 bis 17 Uhr

Helmut-Kohl-Str. 13

LEHRGÄNGE

Erste Hilfe Grundkurs

Suhl

DRK Schulungszentrum

Friedrich-König-Str. 13

31.8. / 5.9. / 7.9. / 28.10.

jeweils 8 bis 16 Uhr

Erste Hilfe Training

Suhl

DRK Schulungszentrum

Friedrich-König-Str. 13

14.9. / 26.9. / 27.9.

jeweils 8 bis 16 Uhr

Fit in Erster Hilfe

Suhl

DRK Schulungszentrum

Bocksbergstr. 29, Goldlauter-Heidersbach

29.8. – 17 bis 20 Uhr

Fit in Erster Hilfe am Kind

Suhl

DRK Schulungszentrum

Friedrich-König-Str. 13

19.9. – 17 bis 20 Uhr

Pflegekurse

Suhl

DRK Schulungszentrum

Friedrich-König-Str. 13

Basiskurs 1

immer dienstags

vom 3.9. bis 1.10.

jeweils 16 bis 17.30 Uhr

Basiskurs 2

immer mittwochs

vom 4.9. bis 2.10.

jeweils 16 bis 17.30 Uhr

Pflegekurs Plus

immer mittwochs

vom 9.10. bis 20.11.

jeweils 16 bis 17.30 Uhr

BERATUNG

zu Pflege und

Pflegebedürftigkeit

telefonisch je nach Bedarf unter 03681-7929-0

FAHRDIENST

Montag - Freitag

telefonisch erreichbar unter 03681-7929-0

Bei Fragen zu Terminen, Anmeldungen etc. stehen wir Ihnen gerne telefonisch unter 03681-7929-0 zur Verfügung.



Fotos: DRK KV Suhl e.V.

Suhl. Die DRK Kindertagesstätten „Rennsteigkobelde“ und „Haselmäuse“ setzen neue Schwerpunkte. In der pädagogischen Ausrichtung wollen wir uns noch stärker an den Interessen der Kinder und Eltern orientieren und die Angebote naturnah und umweltbewusst gestalten.

Die dörfliche Lage in Wichtshausen und unser großes Außengelände am Wohngebietsrand von Suhl-Nord machen es möglich, in nur wenigen Schritten Wälder, Wiesen und Wasser gemeinsam mit den Kindern zu erkunden. Kinder, die ihren Eltern begeistert von ihren Erlebnissen und Entdeckungen erzählen, sind das Ergebnis. Deshalb streben wir an, bei jedem Wetter unseren Kindern den Aufenthalt in der Natur zu ermöglichen.

2018 stellte die Stiftung „Artenschutz in Franken“ an die pädagogischen Fachkräfte der „Haselmäuse“ die Anfrage, ob eine erneute Zusammenarbeit mit der Umsetzung des Projekts „Wilde Bienchen“ denkbar wäre. Nach ausführlicher Diskussion im Team konnten erste Bedenken ausgeräumt werden. Nachdem grundlegende Fragen beantwortet waren, wie „Weckt das Projekt das Interesse unserer Kinder?“, „Spricht es die Eltern trotz erster Bedenken positiv an?“ und „Kann es in der Kita umgesetzt werden?“, stimmten die „Haselmäuse“ der Teilnahme zu.

Parallel dazu beteiligten sich die „Rennsteigkobelde“ an der Aktion „1 Baum - 1 Kind“ der Schutzgemeinschaft Deutscher Wald. Allen 11 Gruppen wurden Obststräucher und -bäume zur Verfügung gestellt. Hier merkten die Erzieher, welches Potenzial in einem Natur- und Umweltprojekt steckt und stellten daher ebenfalls die Anfrage an die Stiftung „Artenschutz in Franken“, sich am Projekt „Wildbienen“ zu beteiligen.

Mit der gemeinsamen Teilnahme an diesem aktuellen Projekt wollen wir dazu beitragen, dass neuer Lebensraum für Wildbienen und Insekten geschaffen wird. So kann der Bestand der Tiere durch Erhalt und Vermehrung gesichert werden. Durch Fördermittel konnten so kürzlich Wildbienen-Nistmodule aufgestellt werden. In Vorbereitung dessen wurden Hochbeete angelegt, die durch die Kinder und ihre Erzieher betreut werden. Um die Kinder auf dieses Bienenprojekt einzustimmen, wurden im Rahmen der Prozessbegleitung Kinderbücher, Becherlupen oder Experimentiermaterial zur Insektenbeobachtung bereitgestellt.

Ein Bauwagen...

Die inhaltliche Begleitung des Projektes erfolgt durch geschulte Mitarbeiter vom „Artenschutz in Franken“ in Form von Umweltbildungsstunden. So wird es möglich, alle Beteiligten professionell auf



das Thema „Wilde Bienchen“ vorzubereiten. Ziel ist es, die Kinder aktiv in dieses Umweltthema einzubeziehen, ihnen das Leben und die Nützlichkeit der Bienen und Insekten nahezubringen.

Die „Haselmäuse“ wandern gerne Richtung Kuhbach und Kuhbachquelle. Sie träumen von einem Bauwagen, der ihnen längere Aufenthalte, auch an Herbst- oder Wintertagen, an ihrem Lieblingsplatz ermöglichen. Um diesen Traum wahr werden zu lassen, soll in Zusammenarbeit mit dem Ortsteilrat Wichtshausen ein Projekt erarbeitet werden, von dessen Umsetzung nicht nur die „Haselmäuse“, sondern alle Wichtshäuser profitieren könnten.

Das Team der „Haselmäuse“ baut hierbei auch auf die Unterstützung der Eltern und des Elternbeirates sowie der Stadt Suhl als Eigentümer des Grund und Bodens im Kuhbach. Die Firma BAUWI GmbH stellt nach Aussage von Alexander Nenninger gerne einen ausrangierten Bauwagen für dieses Projekt zur Verfügung. Den Kindern macht es sicher großen Spaß, ihr zukünftiges Domizil gemeinsam mit ihren Eltern und anderen Helfern wieder richtig aufzumöbeln.

Die „Rennsteigkobelde“ nutzen die nicht weit entfernte Lauter, um Staudämme zu bauen oder ein kühles Fußbad zu nehmen. Gleichzeitig wollen wir eine aktive Mülltrennung umsetzen und auch hierbei die

Kinder mit einbeziehen. So soll ihr Bewusstsein für die Erhaltung unserer Natur als Lebensgrundlage für Mensch und Tier gestärkt werden.

Die Entscheidung, uns verstärkt dem Umwelt- und Naturgedanken in unserer Arbeit mit den Kindern zu widmen, knüpfen wir sehr stark an die Hoffnung, dass sich viele Eltern für diese Idee begeistern und bewusst ihre Kinder in unseren Einrichtungen anmelden.

Neue Bauprojekte

Neben diesen inhaltlichen Veränderungen möchten wir auch erwähnen, dass bei den „Rennsteigkobelde“ nach der Komplettsanierung einer Gruppeneinheit 2017 weitere größere Baumaßnahmen realisiert sind bzw. geplant werden.

Mit Hilfe von Fördermitteln konnte unlängst in 3 Gruppeneinheiten, 2 Turnräumen sowie einigen Fluren neuer, farbenfroher und kindgerechter Fußbodenbelag gelegt werden. Den Auszug aus den einzelnen Räumen nutzten wir, um auch Tapeten und Farben zu erneuern. Da dies innerhalb der Öffnungszeiten realisiert werden musste, kam es zu einigen Einschränkungen für Kinder, Eltern und Erzieher.

Letztes großes Bauprojekt ist im Herbst die Erneuerung des Außengeländes. Ein Rundgang durch die neuen Räume und ein Blick über das dann neugestaltete Außengelände werden sicher alle Beteiligten für die Strapazen und Unannehmlichkeiten entschädigen.

Auch in Wichtshausen sind Verschönerungsarbeiten am und im Gebäude geplant. Noch dieses Jahr erhalten die Kinder der „Sternchengruppe“ neue Tische und Stühle und die Erzieherinnen einen Einbauschrank für ihren Umkleeraum.

Geschrieben von:
Martina Pitzschler, Abteilungsleiterin Kindertagesstätten

Kostenfreie Pflegekurse für Angehörige, Achtung-> zwei Kurse auf je 12 Plätze begrenzt



Deutsches Rotes Kreuz

DRK Kreisverband Suhl e.V.

Inhalt:

- Modul 1**
 - Vorstellung des Kurses
 - Kennenlernen der Kursteilnehmer
 - Überblick über regionale Unterstützungsangebote
- Modul 2**
 - gesetzliche Regelungen
 - Möglichkeiten der Beantragung von Leistungen
- Modul 3**
 - Pflege in der Familie
 - Pflegebedingungen zu Hause
 - Einbeziehung der Familie, Aufgabenteilung
 - Gestaltung des Tagesablaufes
 - Veränderung der häuslichen Umgebung durch die Pflege
- Modul 4**
 - sich selbst etwas Gutes tun
 - Möglichkeit zum Austausch über die häusliche Pflegesituation
 - Erfahrungsaustausch über alltägliche Probleme im Umgang mit Pflegebedürftigen
- Modul 5**
 - Rückblick/Perspektiven
 - Auswertung des Kurses
 - Perspektiven für die Weiterentwicklung der persönlichen Pflegesituation
 - Nutzung von Unterstützungsmöglichkeiten

Wann?

Basiskurs 1: immer dienstags vom 03.09.2019 bis 01.10.2019, jeweils 16.00-17.30 Uhr

Basiskurs 2: immer mittwochs vom 04.09.2019 bis 02.10.2019, jeweils 16.00-17.30 Uhr

Wo?

Friedrich-König-Straße 13, 98527 Suhl

Anmeldung?

ja, dringend notwendig-> über unsere Homepage: www.drk-suhl.de/Kurse oder per Telefon: 03681 7929-0

DRK Kreisverband Suhl e.V.
Bahnhofstraße 13 | 98527 Suhl
info@drk-suhl.de | www.drk-suhl.de
Telefon: 03681 7929-0